
甚至有連續六七年的临时雇用人員。事业机構

人員无定額，学校的敎职員工与学生的比例，
医院病床与医务人員的比例等，沒有一个明确

規定，即使有一些規定，也沒有很好的貫彻。
各級国家编制管理机構，虽曾 进行 过 不 少 工

作，但只对行政机关进行了控制，对企业事业

人員沒有管理起来，有些地方和部門，將行政

机关的人員列入事业費 开支，如某些工业厅、

农林水利厅局，將很大一部分行政 人員用事业

費开支。为了保証劳动 工資 計 划 的 正 确 执

行，对于企业、 事业和国家机关增設机構，增

加人員，必須进行严格的控制。我認为，企业

人員的定員数額，工人增加数額，应由企业主

管部門提出适当的编制，經国家經济委員会、

劳动部、 財政 部 审核后，报国务 院 批 准 执

行，不經过这个手續，不得增加人員。一切事

业机構，必須由各主管部門，規定出节約的定

員比例，由于各地区各事业机構的情况不同，
也可以定出不同的比例，报請国家 编 制 委 員

会、国家經济委員会、劳动部、 財政部审核幷

报国务院批准后，严格遵照执行，不得随意增

加。企业的人員增加，应由国家經济委員会和

劳动部負責，事业和行政人員增加，应由国家

編制委員会和劳动部負責。一切开設訓練班，
办理临时性事务的机構，都应在原 人数原定額

內解决，只有这样，才能使国家劳动計划，眞

正成为法律。

摆在目前財政制度上存在的問題，是很多

的，諸如預算执行中的撥款原則 、預算追加，科

目流用，財政分級管理，开支制度，等等，都是

迫切需要解决的。但目前財政工作是繁重的，

不可能一举成功，必須逐步地加以解决。
但是必須指出，目前我国財政制度中所存

在的不正常現象，正是我国財政工作前进中存

在的問題，也是难免的現象。如果說我国建国

才七年时間，就可以把所有的財政問題全部解

决，那也是不客覌的，但是我們不能不重視財政

制度中存在的缺点。目前存在的資金浪費，人

員乱增，破坏財政紀律的現象，幷不是个別問

題，而且帶有普遍性的。如果說这些現象，全

部都由各企业各事业和行政机关負責，那是不

够公允的，如果推本求原，就在于我們沒有完

善的財政制度，健全的管理制度。所以健全財

政制度，乃是巩固財政紀律的先决条件！

財政簡訊
电力工业系統財务檢查試点工作已經結束

財政部、电力工业部定于今年

第二季度在全国电力工业企业單位

（包括电业局、电厂、綫路所、营

业所）进行一次財务的系統檢查。
为了作好对这一系統檢查的准备工

作，財政部从去年底和今年第一季

度初曾先后派出四个檢查小組分別

在北京、上海、沈阳、武汉等地作

了試点檢查，电力工业部，各試点

所在地的电业管理局及人民銀行均

派員参加檢查，参加試点檢查工作

的省、市財政监察机構有江苏、山

东、福建、江西、广东、安徽、湖

南、湖北、黑龙江、吉林、辽宁、
內蒙古自治区以及北京、上海、天

津、广州、济南、武汉等。

通过試点檢查，得到了不少的

收获，財政监察干部不但学到了一

些檢查企业的业务知識，更主要的

是了解了电力工业系統有关財务工

作中一些重要問題如：降低成本濳

力問題；利潤率的高低問題；奬励

制度应如何考虑調整；流动資金定

額偏寬；大修理基金的提取情况以

及大修、小修的划分問題等，这些問

題是值得加以研究解决的。因此，

財政部、电力工业部共同議定把这

些問題列为即將进行的电力工业財

务系統檢查的主要內容。相信經过

这一系統檢查不仅將推动电力工业

部門的財务工作得到改进，幷可为

其他經济部門提供参考。
（监察司通訊組）
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